

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN  
Ciudad Universitaria, 03 de diciembre de 2014.

---



## **La UAEM en la prensa:**

Participa UAEM como sede del taller de periodismo científico

## **Estatal:**

DGETI: Deserción escolar y desigualdad en el desempeño escolar, principales retos

## **Nacional:**

Politécnicos condicionan el diálogo a la liberación de estudiantes detenidos

## La UAEM en la prensa:

### *Participa UAEM como sede del taller de periodismo científico*

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) es sede desde ayer del taller de periodismo científico Jack F. Ealy, en su sexta edición México, (Morelos 2014). Se trata de un espacio para comunicadores del área de difusión de la ciencia, quienes compartirán sus experiencias profesionales hasta el próximo jueves 4 de diciembre. Durante el acto inaugural, Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEM, destacó el trabajo de los comunicadores por socializar el conocimiento científico y llamó a crear un frente de solidaridad entre científicos e intelectuales para erradicar las desigualdades sociales. “El periodismo científico es una especialización fundamental hoy en día, en las sociedades del conocimiento está llamado a jugar el papel central en la construcción de nuevas realidades, en las que la inclusión, la equidad y la justicia sean la manera de ser y de hacer. Hoy más que nunca necesitamos crear un frente de solidaridades que nos permita revertir las condiciones de pobreza, desigualdad e injusticia, que hoy desafortunadamente imperan en nuestro país”, dijo Vera Jiménez. Por su parte, Enrique Bustamante Martínez, presidente de la Fundación Jack F. Ealy Ortiz, destacó que Morelos cuenta con 40 centros de investigación científica y más de 2 mil investigadores, muchos de ellos de la UAEM, por lo que la entidad morelense se posesiona a la vanguardia científica del país. A su vez, Brenda Valderrama Blanco, secretaria de Innovación, Ciencia y Tecnología del gobierno estatal, dijo que Morelos cuenta con el 6 por ciento de los investigadores del país y que con este taller se pretende homologar el lenguaje científico y los mensajes en los distintos medios de comunicación que se utilizan para difundir esta producción científica. A partir del año 2004 la Fundación Ealy Ortiz, en conjunto con el Instituto de las Américas, con sede en San Diego, California, crea los Talleres de Periodismo Científico Jack F. Ealy y desde entonces han participado en sus cinco ediciones más de 950 periodistas de aproximadamente 300 de los principales medios de comunicación, nacionales e internacionales.

**La Jornada Morelos**, (Jorge Sifuentes),

[http://www.jornadamorelos.com/2014/12/3/cultura\\_nota\\_01.php](http://www.jornadamorelos.com/2014/12/3/cultura_nota_01.php).

**La Unión de Morelos**, p.25, (Sin firma).

**El Regional del Sur**, p.8 y 9, (De la Redacción),

[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=61627:llaman-a-comunicadores-a-un-frente-por-la-equidad-y-justicia&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=61627:llaman-a-comunicadores-a-un-frente-por-la-equidad-y-justicia&catid=42:local&Itemid=63)

[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=61625:2014-12-03-11-33-08&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=61625:2014-12-03-11-33-08&catid=42:local&Itemid=63)

### *Anuncian enfermeras morelenses marcha al Senado de la República*

Enfermeras de la Facultad de Enfermería de la UAEM y de distintas asociaciones y colegios en el estado anunciaron que realizarán una marcha este próximo jueves 4 al Senado de la República y al Congreso de la Unión, en rechazo a la aprobación de un decreto donde sólo se les reconoce como especialistas en el ramo general o auxiliar, cuando muchas de ellas cuentan con maestrías o doctorados, lo que además de bajarlas de nivel, les afecta en su salario. Lucila Hernández Reyes, directora de la Facultad de Enfermería de la UAEM, explicó que ayer estaban por tomar los autobuses con rumbo a estas instancias; sin embargo, se determinó realizar esta acción el jueves, fecha en que hay sesión en el Senado de la República. La idea es buscar a los diputados y senadores para explicarles la inconformidad que se tiene en todo el gremio de enfermería, por la aprobación de un decreto publicado en el Diario Oficial de la Federación, que especifica que a partir del próximo 2015, todas las egresadas serán reconocidas como enfermeras generales o auxiliar. Ello significará quitarles los grados que a lo largo de su preparación han obtenido, es decir, que no se les tomará en cuenta si alguna de ellas tiene una maestría o doctorado y, en consecuencia, todo ello implicará una disminución en sus salarios.

**El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3627360.htm>.

### *Ya tiene Xochitepec camión propio para universitarios*

Xochitepec cuenta ya con un autobús propio para trasladar gratuitamente a sus estudiantes universitarios desde este municipio hasta la Máxima Casa de Estudios la UAEM, beneficiándolos en primer lugar con el ahorro del pasaje, les garantiza llegar con puntualidad por la mañana a sus clases y además les ofrece seguridad en el trayecto y este transporte fue entregado para su administración por el alcalde Rodolfo Tapia López, al área de la Instancia de la Juventud, dirigida por Julio Rodríguez Hernández, en el marco de los tradicionales honores a la bandera que se realizan el primer lunes de cada mes en la explanada principal de palacio municipal. El proyecto del autobús gratuito lleva el nombre de “Un viaje a la educación”, beneficia directamente a 131 jóvenes universitarios xochitepequenses y a 400 familias que se ahorrarán el gasto diario del transporte de sus hijos; parte del financiamiento para adquirir el camión es resultado de las gestiones realizadas por el alcalde Rodolfo Tapia López y el titular de la Instancia de la Juventud, Julio Rodríguez

Hernández, con el Instituto Mexicano de la Juventud IMJUVE, quien aportó 200 mil pesos y el resto del dinero fue cubierto por el municipio y así seguirá haciéndolo con el mantenimiento mecánico, la gasolina y el conductor.

**El Regional del Sur**, p.6, (Redacción),

[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=61631:2014-12-03-11-36-36&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=61631:2014-12-03-11-36-36&catid=42:local&Itemid=63)

#### *Actualizan el programa de Reordenamiento Ecológico*

La Secretaría de Desarrollo Sustentable (SDS) y la Dirección de Ecología de Miaquatlán, convocan a participar en la consulta pública para la actualización del Programa de Ordenamiento Ecológico Local, el próximo 3 de diciembre en la explanada interior de la Presidencia Municipal. El Ordenamiento Ecológico del Territorio es un instrumento legal que regula el uso de suelo fuera de los centros de la población, cuyo objetivo es lograr la protección del medio ambiente, informó el director de Sistemas de Información Ambiental de la SDS, Fernando Valdéz Calderón, director de Sistemas de Información Ambiental de la SDS. Valdéz Calderón dijo que el modelo de ordenamiento ecológico es un mapa con Unidades de Gestión Ambiental (UGA), a las cuales, de acuerdo con la aptitud de uso de suelo, se les aplican lineamientos de uso y las estrategias necesarias para alcanzar dichas metas. Este programa es elaborado conjuntamente con la UAEM, y comenzó el proceso con la firma de convenio entre el municipio y el Gobierno del Estado; mediante este instrumento, se conforma el Comité de Ordenamiento Ecológico, órgano de consulta integrado por funcionarios y ciudadanos, que dará seguimiento a la regulación ecológica surgida de la consulta pública.

**El Sol de Cuernavaca**, (Karina Ortega),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3627428.htm>.

#### *CARTA ABIERTA A: Alejandro Vera Jiménez. (Rector UAEM).*

... recordar al actual personaje de la Casa de Estudios, el rector Alejandro Vera Jiménez, que la institución a su cargo no es ni Partido Político ni la plataforma adecuada para satisfacer apetitos o ambiciones de nadie, al mismo tiempo que no debe ser refugio de quienes bajo el pretexto del dolor no tan sentido al estilo de Javier Sicilia, todo pareciera indicar que ahí han encontrado el refugio adecuado con el sustento necesario que sale del erario de la UAEM, para sus movimientos e intereses, personales y grupales. Aclarar sobre el particular resulta no solo relevante sino vital, para despejar cualesquiera duda sobre el tema. Sicilia puede hacer lo que le venga en gana, pero de ninguna manera ¡USAR! A la UAEM para servirse de ella y ponerla al alcance de sus intereses los de sus jefes y manipuladores. ¡Fuera máscaras..!

**Diario de Morelos**, (Pablo Rubén Villalobos),

<http://www.diariodemorelos.com/content/carta-abierta-alejandro-vera-jim%C3%A9nez-rector-uaem>.

#### *Surge campeón del Interpreparatoriano de Voleibol*

Con una gran afluencia estudiantil se realizó la final del Torneo de Voleibol denominado Interpreparatoriano, el cual se viene jugando desde el mes de julio en que fue inaugurado por la doctora Magdalena Mendoza Cruz, en la Preparatoria Uno "Bernabé L. de Elías" de la UAEM, donde se le da un gran apoyo al deporte.

**El Sol de Cuernavaca**, (Roger Mixcoac),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3627387.htm>.

## **Estatal:**

#### *DGETI: Deserción escolar y desigualdad en el desempeño escolar, principales retos*

La deserción escolar, superior a la media nacional, la falta de trabajo colegiado de su planta docente y la desigualdad en el desempeño entre planteles son los principales retos y desafíos que enfrenta la Dirección General de Educación Tecnológica Industrial (DGETI), pero pese ello es el sistema de bachillerato federal más sólido que existe en el país. Lo anterior trascendió durante arranque de la Reunión Nacional de Directores de Planteles DGETI 2014 -que convoca a 456 directivos de todo el país- misma que fue inaugurada por el gobernador de Morelos, Graco Ramírez, quien se pronunció a favor de un nuevo modelo educativo para ese sistema y presentó propuestas para atender los retos y desafíos planteados. El subsecretario de Educación Media Superior de la SEP, Rodolfo Tuirán Gutiérrez, explicó que la meta que tiene el sistema DGTI es garantizar en 2021 la cobertura universal, pero hoy el reto es terminar con la deserción y ausentismo escolar y reducir la diferencias entre los 457 planteles del país, toda vez que algunos están de manera "notable" por arriba de la media nacional en aprovechamiento, según la prueba ENLACE. Informó que el 57 por ciento de la matrícula ha ingresado al Sistema Nacional de Bachillerato, mientras que cinco de cada 10 estudiantes son considerados y buenos y excelentes.

**La Jornada Morelos**, (José Luis Garcitapia),

[http://www.jornadamorelos.com/2014/12/3/politica\\_notas\\_12.php](http://www.jornadamorelos.com/2014/12/3/politica_notas_12.php)

**La Jornada**, p.22, (Sin firma).

**Diario de Morelos**, (Florencio Hernández),

<http://www.diariodemorelos.com/content/llama-graco-subir-educaci%C3%B3n>.

**El Sol de Cuernavaca**, (De la Redacción),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3627342.htm>.

**El Caudillo de Morelos**, p.p., (Manuel Fuentes).

**La Unión de Morelos**, p.10, (Sin firma).

**El Regional del Sur**, p.8, (De la Redacción).

#### *Desertan 650 mil estudiantes de nivel medio superior al año: SEP*

La deserción escolar en el nivel de bachillerato es una de las principales preocupaciones de la Secretaría de Educación Pública (SEP), la cual ha puesto en marcha el Movimiento Contra el Abandono Escolar que involucra a los directores y comunidades educativas, informó Rodolfo Tuirán Gutiérrez, subsecretario de Educación Media Superior de la SEP. Destacó que a nivel nacional, más de 650 mil estudiantes de nivel medio superior dejan sus estudios, por lo que la deserción escolar es equivalente al 15 por ciento, de los 4.5 millones de estudiantes, lo que se ha constituido en un problema central de la educación media superior.

**La Unión de Morelos**, p.7, La Unión de Cuautla, (Mario Vega).

#### *Analizan resultados de la beca Salario para replicarla en el país*

El subsecretario de Educación Media Superior de la SEP, Rodolfo Tuirán Gutiérrez, reconoció el esfuerzo del gobernador Graco Ramírez por la inversión en la educación, sobre todo al implementar el programa Beca Salario, cuyos resultados son analizados para replicarse en todo el país. "Con seguridad la beca salario tendrá enormes repercusiones en el corto y mediano plazo", dijo Rodolfo Tuirán durante la inauguración de la Reunión Nacional de Directores de Planes de la Dirección General de Educación Tecnológica Industrial (DGETI) en Oaxtepec. Agregó que la Becas Salario es un programa estatal impulsado con apoyo federal, por lo que habrá que seguir de cerca el impacto tanto en las escuelas como en la sociedad misma.

**El Regional del Sur**, p.9, (Redacción),

[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=61622:2014-12-03-11-31-25&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=61622:2014-12-03-11-31-25&catid=42:local&Itemid=63)

#### *Luchan Ineea y Cobaem contra rezago educativo*

A fin de mejorar sus condiciones de vida, 763 hombres y mujeres serán alfabetizados o concluirán estudios básicos con la "Campaña de Alfabetización y Abatimiento del Rezago Educativo", impulsada por el Colegio de Bachilleres del Estado de Morelos (Cobaem) y el Instituto Estatal de Educación para Adultos (Ineea). De ellos, 376 adultos fueron censados por estudiantes de los 12 planteles escolarizados y 387 de los Centros de Servicio de Educación Media Superior a Distancia (EMSAD) del Cobaem, informó el director general de este subsistema de educación media superior, Héctor Fernando Pérez Jiménez. Del total de ciudadanos registrados en este programa estatal, 273 iniciaron su proceso de alfabetización, es decir, aprenderán a leer y escribir. Hay 194 personas por concluir la primaria y 217 la secundaria, quienes tendrán el apoyo para concluir estos niveles escolares y motivarlos a estudiar el bachillerato, en cualquiera de las opciones que ofrece el Gobierno del Estado, a través de los distintos subsistemas. Para concluir la educación básica, precisó Pérez Jiménez, los interesados presentarán un examen de nivelación y de esta manera obtener el certificado correspondiente, con el cual podrán seguir estudiando y superarse. Pérez Jiménez manifestó que los alumnos del Cobaem y beneficiarios del Programa Beca, se convirtieron en promotores de la alfabetización y abatimiento del rezago educativo y son quienes motivan a la gente para integrarlos a esta campaña.

**La Jornada Morelos**, (Raúl Morales),

[http://www.jornadamorelos.com/2014/12/3/sociedad\\_notas\\_04.php](http://www.jornadamorelos.com/2014/12/3/sociedad_notas_04.php).

#### *Entregarán 59 Registros de Validez Oficial a escuelas particulares*

La Secretaría de Educación finalmente entregará 59 Registros de Validez Oficial (Revoe) para diversos programas de 19 instituciones privadas, que estaban pendientes, en su mayoría desde la administración anterior. Miguel Ángel Izquierdo Sánchez, subsecretario de educación media superior y superior en el estado, indicó que ya se hizo la revisión completa y finalmente se entregarán los Revoes en los casos en los que se cumple cabalmente con toda la norma.

**La Unión de Morelos**, p.15, (Tlaulli Preciado),

<http://www.launion.com.mx/noticias/sociedad/item/63543-entregar%C3%A1n-59-registros-de-validez-oficial-a-escuelas-particulares.html>

### *Aplicarán examen para nuevo ingreso en la UTEZ*

Este sábado 6 de diciembre se llevará a cabo la aplicación del examen de admisión para ingresar en enero a la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata del Estado de Morelos (UTEZ). Unos 300 jóvenes se presentarán a realizar la prueba de CENEVAL que les permitirá ingresar al curso de inducción obligatorio, a realizarse del lunes ocho al 12 de diciembre, en las instalaciones de esta Universidad. Las carreras ofrecidas por la UTEZ para el ciclo escolar enero-abril 2015, son Tecnologías de la Información y Comunicación, Terapia Física, Mecatrónica y Desarrollo de Negocios.

**El Regional del Sur**, p.9, (De la Redacción),

[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=61623:2014-12-03-11-32-00&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=61623:2014-12-03-11-32-00&catid=42:local&Itemid=63)

## **Nacional:**

### *Politécnicos condicionan el diálogo a la liberación de estudiantes detenidos*

La detención de tres estudiantes –uno del Instituto Politécnico Nacional (IPN) y dos de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM)– durante la marcha del lunes pasado en solidaridad con Ayotzinapa y quienes, según sus compañeros, no participaron en los actos de violencia, provocó que el diálogo entre la Asamblea General Politécnica (AGP) y representantes del gobierno federal se suspendiera una vez más. La insistencia de los estudiantes politécnicos en resolver la excarcelación de los detenidos y, con ello, dar paso a la suscripción de los acuerdos, hizo que los funcionarios federales se levantaran de la mesa. Horas más tarde la Secretaría de Educación Pública (SEP) emitió un comunicado en el que calificó a los representantes de la AGP de intransigentes por poner esa condicionante.

**La Jornada**, p.4, (Arturo Sánchez y Emir Olivares),

**Milenio**, (Alma Paola Wong y José Antonio Belmont),

[http://www.milenio.com/politica/Intransigentes\\_llama\\_SEP\\_a\\_politecnicos-estudiantes\\_condicionan\\_el\\_dialogo\\_0\\_420557959.html](http://www.milenio.com/politica/Intransigentes_llama_SEP_a_politecnicos-estudiantes_condicionan_el_dialogo_0_420557959.html)

**El Universal**, (Julián Sánchez),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/sep-dialogo-ipn-negociacion-ayotzinapa-detenidos-1058945.html>

### *A nadie conviene la suspensión de actividades en el IPN: Narro Robles*

El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, y el director general del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Enrique Fernández Fassnacht, manifestaron su deseo de que esta última casa de estudios regrese lo antes posible a la normalidad tras dos meses en paro.

En entrevista por separado, previo a una nueva suspensión de la mesa de diálogo entre estudiantes del Politécnico y la representación gubernamental, Narro Robles afirmó que a nadie le conviene la suspensión de actividades, e invitó a los jóvenes a que sigan con sus acciones de protesta, de búsqueda de participación, pero con las instalaciones abiertas; no es incompatible una cosa con la otra.

**La Jornada**, p.5, (Laura Poy Solano),

**Milenio**, (José Antonio Belmont),

[http://www.milenio.com/df/Jose\\_Narro\\_rector\\_UNAM-Narro\\_habla\\_huelga\\_IPN-pide\\_Narro\\_abrir\\_planteles\\_IPN\\_0\\_419958340.html](http://www.milenio.com/df/Jose_Narro_rector_UNAM-Narro_habla_huelga_IPN-pide_Narro_abrir_planteles_IPN_0_419958340.html)

### *El gobierno engaña con el caso Ayotzinapa: padres de víctimas*

Con un auditorio lleno en el Instituto de Investigaciones Sociales (IIS) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), doctores y especialistas escucharon testimonios en vivo de los padres de los normalistas desaparecidos de Ayotzinapa. Nos quieren engañar con que a nuestros hijos ya los asesinaron, ya los quemaron. Tres veces nos los han matado, pero ellos están vivos, afirmó María Concepción Tlatempa, madre de Jesús Giovanni Ramírez, uno de los 43 estudiantes de los que no se sabe nada desde el pasado 26 de septiembre. Convocado por doctores e investigadores del IIS de la UNAM, el encuentro compaginó el testimonio vivo y el análisis. José Joaquín Flores, investigador de la Universidad Autónoma Metropolitana-Xochimilco, expresó que, en medio de la desgracia, el movimiento surgido ha permitido a la sociedad mexicana dimensionar el problema de los 26 mil desaparecidos en México, la tragedia más grande del país.

**La Jornada**, p.10, (Alonso Urrutia).

*Narro: no se debe aceptar un país amedrentado y sumido en el terror*

El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, afirmó que no es posible aceptar un país amedrentado, sumido en el terror, el odio y la venganza. Por ello llamó a mantener la unidad y a no caer en el encono o la división ante los graves problemas de impunidad, justicia, violencia y colusión de los aparatos de seguridad y de algunos gobernantes con el crimen organizado. México está de luto, dijo, y requiere un cambio de fondo. En su mensaje ante los 10 galardonados con el Premio Nacional de Ciencias y Artes 2014, exhortó a enfrentar la crisis y la polarización extrema, pues la nación requiere, anotó, la consolidación de un verdadero estado de derecho, donde se destierren la impunidad y la corrupción.

**La Jornada**, p.10, (Laura Poy, Mónica Mateos y Ángel Vargas).

*Acuerdan académicos crear red para mantener lucha por los 43 normalistas*

Profesores de más de una docena de facultades, preparatorias y del Colegio de Ciencias y Humanidades de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), junto con otras instituciones educativas, como la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM), el Instituto Politécnico Nacional (IPN) y la Escuela Nacional de Antropología e Historia (ENAH), acordaron crear la red de académicos por Ayotzinapa: nos faltan 43, a fin de mantener la exigencia al gobierno federal de la aparición con vida de los estudiantes de la Escuela Normal Rural Isidro Burgos, de Ayotzinapa, Guerrero.

**La Jornada**, p.13, (César Arellano García).